
     ☆２０１５年度６月議会が終了しました。市民生活に関わることを報告します。 

 

 

18 歳から選挙権。新たな対応を! 

 

              
 

 

 

 

 

2015 年 4 月の選挙は、県議選も市議選も投票率が下がった。

市内全域の年齢別の投票率はデータがない。しかし、第 6 投

票所(中央公民館)があった(右表参照) 

投票率が一番高いのは 70～74 歳。逆に

34歳以下は極端に低い。新たな対応をしな

くては今後、投票率が激減することは明ら

かだ。6 月議会では対応を求め、質問した。 

 

 年齢別 市議選   年齢別 市議選 

20～24 歳 26.2％  55～59 歳 63.6％ 

25～29 歳 30.8％  60～64 歳 71.3％ 

30～34 歳 31.7％  65～69 歳 68.7％ 

35～39 歳 40.4％  70～74 歳 73.8％ 

40～45 歳 42.8％  75～79 歳 66.9％ 

46～49 歳 53.1％  80～84 歳 60.3％ 

50～54 歳 63.1％  85歳～ 44.2％ 

若い世代「選挙へ行こう」 

全国的に、選挙事務に若い世代

の起用する自治体がふえている。

木更津市でも、今後大学生や高校

生を起用する方向となった。 

市内中学 11 校に、生徒会の選

挙に投票箱と記載台の貸し出しを

している。今後は、高校にも貸出を

呼び掛けることも検討すべきと考

える。また、私は、議会と選挙管理

委員会、執行部と連携し、子ども議

会の実施も一案と考える。 

変わる期日前投票所の会場 

 9月 24日に市役所は移転する。 

今後、期日前投票所は、イオンタ

ウン(朝日町)の市役所と馬来田公

民館の 2会場となり、どちらの会

場でも、期日前投票ができるよう

になることがわかった。 

病院や施設での不在者投票 

 ベッド数 50 床以上の 20 病院

と 1 障害者施設は、県から指定を

受け、不在者投票を実施している。

市議選では 334 人が投票。選挙公

報も届けておらず、その上、外部の

立会人を置いているのは、1 施設

のみ。市は、立会人を派遣する予算

計上しているものの病院から立会

人の派遣要請がないという。記(↗ 

載台に貼られた名前だけで選ぶ投

票は、改善すべきである。 

選挙公報の検証 

告示日翌日から期日前投票がで

きる。新聞折込で選挙公報が届く

前に、投票した人は 1990 人ほ

どいる。新聞折込で選挙公報を配

布する前に、今回初めて木更津市

のホームページに選挙公報が掲載

された。今後は、期日前投票所で

も極力早く、選挙公報を置くよう

に求めた。また、選挙公報の紙面

に空きスペースが多く、有効活用

するように、選挙の Q&A を載せ

ることも検討することになった。 
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選挙事務のアルバイト。これから

は高校生や大学生や若い世代に

積極的な依頼を。 

4月の市議選の投票率 

全体で 48.9%  

でも 20～24歳は 26.2%  

mailto:tanaka-noriko@live.jp


 

耐震工事でアスベスト対策も 火葬場は、現在の場所に建替で 

「畑沢小学校屋内運動場耐震補強

および改修工事は、屋内運動場の

アスベストを含む外壁を撤去し、

新たに外壁を設置するなど、大規

模な改修工事を行う」これは、6月

4 日に開かれた議会での説明だっ

た。４年前から議員になって、学

校耐震化工事の際、「アスベスト」

という言葉を耳にしたのは、これ

が初めて。担当課に聞いた。 

の体育館の壁は、気泡

がある板の外壁にア

スベストを吹き付け

たもので、削りとっても、穴の中

に入ったアスベストは取り除けな

いことから、外壁をすべて取り換

える。工事が終わると、産業廃棄

物として処分され報告も届く。 

の校舎の場合

は、壁に吹き付けたアスベストを

削る。その際は、周囲に飛び散ら

ないように、二重の覆いをして、

出入口にクリーンルームを設置し

て、そこで作業用の防護服を着た

り、脱いだりして、外に持ち出さ

ないように対策をとるという。 

 ５０年近く使用し続けた火葬場

は老朽化している。「H33年度の

オープンをめざすには、まず、地

元住民への説明会を行いたい。四

市(木更津、君津、富津、袖ケ浦)

で利用予定のため、火葬場までの

道路も整備する計画だ」と議会に

説明があった。「火葬場への道は

全国の人が訪れる道だから、いつ

もきれいにしている」と言ってい 

た地域住民の言葉を思い出した。

昨年度、市民ネットワークでは安

房聖苑を視察したが、新しい火葬

場は、外観もきれいで煙突もなか

った。建設経済常任委員会(田中は

副委員長)では、7 月にさっそく安

房聖苑を視察することにした。 

すべて青写真ができてからでは

なく、住民とともに進めていきた

いという市の姿勢を見守ろう。 

 

■学校耐震化事業…畑沢小、岩根中、三中の屋内運動場の耐震化工事の発注。年度内に完了■国民健康保険

税…高所得の方は増税、低所得の方は負担軽減になるよう枠組を変更■介護保険料…介護サービスを利用す

る高齢者がふえており、サービスを低下させないように今年度より増額。ただし、低所得者には負担軽減の

措置■市民活動支援センターの条例を制定■消防庁舎、旧警察署跡地に建て替えの計画の説明があった。 

 

千葉県の医師数全国 45位 看護師数 46位 一般病床数 44 位 

知っ得! 在宅医療の話 7/18(土)13:00～14:45 

八幡台公民館 集会室（受付 12:45）  

参加費無料 資料代 100円 

講師 松岡初美さん 

(上総在宅診療所 看護師・介護支援専門員) 

主催 きさらづ市民ネットワーク 

●当日参加もOK。資料の準備の都合上、なるべくご

予約を   (申込み・問い合わせ専用 070-2172-8480) 

【あとがき】 

6/23 木更津駅で行きかう人にシールで投票

をよびかけた■安倍政権のすすめる安保法制

に賛成 6反対 82。そのうち 18歳未満は、賛

成 2 反対 44■６/24 議会最終日、田中は「戦

争法案反対の意見書を国に提出する」発議案

に賛成の意見を述べたが、否決された■市民

感覚と議会とのかい離、政府と憲法学者のか

い離■憲法は、よく、国民を守るためという

が、権力をおさえるためのルール(のりこ) 
 

 

2015年度 6月議会 トピックス 

木更津市の「へぇ～」クイズ-合葬式墓地- 

合葬式墓地は、使用許可をした日から 20 年を過ぎると、

地下の合葬室に焼骨が移され、埋蔵される。 

この２０年とは、いつから? 

a) 納骨室に焼骨を納めた時から   

b) 使用許可の手続き直後から 

 

答えは b) 生前予約をして 20 年以上生存した場合は、納

骨室に一度も埋蔵されず、地下の合葬室に埋蔵です。焼骨

を持っておられる方は、原則、随時受け付けていますの

で、生前予約を希望の方、十分ご検討ください。 

合葬式墓地、今後の募集は？ 

合葬式墓地は、この春オープン。焼骨を持っている方を優

先に募集した。今後の募集は、生前予約も含め、９月広報

で詳細な募集要項のお知らせ、10 月に募集実施。 

 

 

畑沢小 

 

八幡台小 


